
Учитель — это друг
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Земский учитель о своей работе 
в сельской школе
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Дороги Иркутского 
района под ключ

Ремонт участка на Байкальском 
тракте близится к завершению

 � С Т Р . 4u

Строительный бум 
социальных объектов

Ведётся проектирование 
тринадцати школ и детских садов
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Вперёд, за победой!
Конные соревнования на призы губернатора Иркутской области прошли в деревне Черёмушка
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 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Аллея в честь выпускников
В с. Хомутово появилось новое общественное пространство

 � В А Ж Н О

Развлечения 
подождут

В Иркутском районе до 1 декабря рекомендовано 
отменить массовые мероприятия 

Такое решение было принято 8 октября на засе-
дании оперативного штаба Иркутского района по 
предотвращению завоза и распространения корона-
вирусной инфекции в связи с ростом случаев заболе-
ваний COVID-19.

— До декабря в Иркутском районе запланирова-
но проведение более сорока культурных и спортив-
ных мероприятий, в том числе с участием людей 
старшего возраста. Принято решение рекомендо-
вать структурным подразделениям администра-
ции Иркутского района отменить либо перевести в 
онлайн-формат все массовые мероприятия, — рас-
сказала председатель комитета по социальной поли-
тике администрации Иркутского района Екатерина 
Михайлова.

И. о. главного врача Иркутской районной боль-
ницы Ирина Стельмах обратила внимание на то, что 
ситуация с COVID-19 в районе ухудшается. За про-
шлую неделю в районе взято под амбулаторное на-
блюдение 500 случаев, из них 127 детей, 36 человек — 
лица старше 65 лет, увеличился процент заражения 
инфекцией среди детского населения.

Сейчас в Иркутском районе вакцинировано более 
26 тысяч человек, что составляет 66 % от плана вак-
цинации. Ирина Стельмах отметила, что ситуация 
требует введения более строгих ограничительных 
мер и увеличения темпов вакцинации.

Сделать вакцину можно во всех поликлиниках 
района. Кроме того, два раза в неделю (по вторни-
кам и четвергам, с 9:00 до 17:00) можно посетить 
передвижной прививочный пункт на территории 
«Торгового комплекса» на улице Литвинова, 17 в Ир-
кутске, открыт прививочный пункт на базе клиники 
«Эксперт» по улице Кожова, 9 а (по понедельникам 
и четвергам, с 9:00 до 11:00). Также ведётся активная 
работа мобильных прививочных бригад, которые 
выезжают в поселения Иркутского района по заяв-
кам. В сёлах, где нет фельдшера, организованы подо-
мовые обходы.

Для оказания медицинской помощи на базе поли-
клиники в ЖК «Луговое» организован амбулаторный 
ковидный центр. С 20 октября планируется открытие 
ковидного центра на базе поликлиники п. Молодёж-
ный.

Начальник Управления образования админи-
страции Иркутского района Роман Зарипов расска-
зал, как обстоит ситуация в сфере образования. Он 
отметил, что вакцинировано 69 % работников сферы 
образования.

Из-за ОРВИ переведены на дистанционное обу-
чение девять классов школ района, коронавирусом 
болеют 18 школьников и шесть сотрудников. Сем-
надцать классов переведены на дистанционное об-
учение, также на онлайн-обучение переведена Сай-
гутская школа. В связи с ростом заболеваемости 
закрыты четыре группы в детских садах.

Александр КИЧИГИН

 � С О Ц П О Д Д Е Р Ж К А

День рождения в День единства
В Иркутском районе в четвёртый раз организована акция «Вместе в будущее» 

Акция проводится по инициати-
ве Мэра Иркутского района Леонида 
Фролова для социальной поддержки 
пар, планирующих рождение ребён-
ка. Семья, в которой в День народно-
го единства появится малыш, полу-
чит сертификат на 100 тысяч рублей.

— Эта акция стала доброй тра-
дицией в Иркутском районе. Мы 
стремимся поощрять и поддержи-
вать семьи, которые дарят району 
новых жителей, — отметил Мэр Ир-
кутского района Леонид Фролов.

Принять участие в акции мо-
гут семьи, зарегистрированные и 
проживающие на территории Ир-
кутского района, с предполагаемой 
датой родов 4 ноября. Оба родителя 
должны быть совершеннолетними. 
Хотя бы у одного из родителей дол-
жен быть официальный заработок 
или наличие стипендии. Обязатель-
ным условием является отсутствие 
вступивших в силу решений суда о 
лишении родительских прав, фак-
тов уклонения родителей от содер-
жания, воспитания, обучения детей 
и привлечения обоих родителей к 

уголовной ответственности. Побе-
дителем станет семья, набравшая 
наибольшее количество баллов по 
критериям, указанным в положении. 
За дополнительной информацией 
можно обратиться в администра-
цию Иркутского района по телефо-
нам 8(3952)718-045 и 89086596473. 

Целью акции является укрепле-
ние института семьи и возрождение 

семейных традиций, создание благо-
приятных психологических условий 
для рождения и воспитания здоро-
вых детей, охраны материнства и 
детства, а также профилактика со-
циального сиротства, семейного не-
благополучия.

Анна ПЕТУХОВА,
фото из архива редакции

На ул. Заводской в Хомутово 
11 октября открыли «Аллею вы-
пускников». Красную ленту на 
торжестве в честь открытия раз-
резали глава Хомутовского МО 
Василий Колмаченко, директор 
ресурсно-методического центра 
администрации Иркутского райо-
на Марина Филатова и почётный 
гражданин Иркутского района, ве-
теран педагогического труда Ната-
лья Минченок.

На торжественном открытии 
также присутствовали педагоги об-
щеобразовательных школ посёлка, 
ученики 11-х классов, жители села.

На новом общественном про-
странстве установлены качели- 
лавочки, оборудованы пешеход-
ные тротуары с ограждениями, 
разбита парковая зона. В центре 
аллеи установлен арт-объект «Бук-
варь», на страницах которого еже-
годно будут печататься имена луч-
ших учеников.

— Очень приятно, что в на-
шем посёлке появляются такие 
интересные объекты. Теперь у ре-
бят будет стимул учиться луч-
ше, чтобы попасть на страницы 
этого букваря, — сказала ученица 
11 класса Хомутовской школы № 2 
Елизавета Курикалова.

«Аллея выпускников» обустро-
ена в рамках федеральной про-
граммы «Формирование комфорт-
ной городской среды». Проект 
аллеи был разработан на основе 
предложений депутата Думы Хо-
мутовского МО Александра Ветро-
ва и учеников Хомутовской школы 
№ 2. Дизайн проекта придумала 
бывшая выпускница учебного за-
ведения Наталья Бирюкова.

— Считаю, что открытие 
аллеи — большой праздник, ведь 
мы все вместе трудились над её 
созданием, все вместе создаём 
комфортную среду для жизни 
в нашем родном селе, — сказал 
глава Хомутовского МО Василий 
Колмаченко. — Благодарю всех, 
кто участвовал в разработке и 
реализации этого проекта.

Хомутовское МО является 
участником федерального про-
екта «Формирование комфорт-
ной городской среды» с 2018 года. 
Основной задачей федерально-
го проекта является создание 
комфортных условий для жиз-

ни, привлечение жителей к обу-
стройству  территорий.

— Надеемся, что жители Ир-
кутского района будут также 
активно участвовать в создании 
новых мест досуга и отдыха. И с 
каждым днём наш муниципали-
тет будет молодеть и преобра-
жаться, — прокомментировал Мэр 
Иркутского района Леонид Фролов.

Ученики 11-х классов на торже-
ственном открытии вместе с учите-
лями и директорами школ высадили 
на аллее деревья.

Александр КИЧИГИН

 � Ц З Н  И Н Ф О Р М И Р У Е Т

Мини-ярмарка вакансий
Приглашаем 19 октября 2021 года с 10:00 

до 11:00 на мини-ярмарку вакансий для граждан 
предпенсионного возраста и работодателей, кото-
рая пройдёт по адресу:

г. Иркутск, ул. Декабрьских событий,109. 

На ярмарке вам будет предложено:
- ознакомиться с возможными вариантами тру-

доустройства на постоянную и временную работу;
- консультации специалистов ОГКУ ЦЗН Иркут-

ского района  по вопросам оказания государствен-
ных услуг в сфере занятости, применения трудово-
го законодательства.

Все услуги предоставляются бесплатно!

Центр занятости населения Иркутского района
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Ситуация с нехваткой школ в 
Иркутском районе сложная. 

Она требует принятия сроч-
ных мер. Говорю об этом на 
всех площадках. Принял уча-
стие в работе Общественного 
совета при областном парла-
менте, где обсуждался этот 
наиважнейший вопрос в связи 
с перспективами перехода об-
щеобразовательных органи-
заций Иркутской области на 
односменный режим обуче-
ния. В центре внимания были 
Иркутск и Иркутский район.

Только за год количество 
учеников выросло на 2323 
ребёнка. Уже сейчас в школах 
района обу чается на 6,7 тыс. 
детей больше, чем положено 
по СанПиНу. Из-за роста чис-

ленности населения и нехват-
ки образовательных учреж-
дений в Иркутском районе 38 
% школьников учатся в две 
смены с подсменкой. Значи-
тельное количество детей на-
ходится на подвозе школьным 
автотранспортом. При этом 
ещё необходимо 36 автобусов. 

Для обеспечения элемен-
тарных условий в Иркутском 
районе нужно построить 17 
школ. Уже сегодня их крити-
чески не хватает в Хомутово 
и мкр-не Берёзовом, Оёке и 
Сосновом Бору, мкр-не Из-
умрудном и Новолисихе, д. 
Горяшина и с. Максимовщина 
и других поселениях. Остро 
стоит вопрос и капремонтов.

Огромное спасибо пред-
седателю Законодательного 
собрания Александру Ведер-
никову за принципиальную 
позицию, поддержку наше-
го муниципального образо-
вания. Он сказал, что надо 
максимально привлекать 
федеральные средства через 
национальные проекты и го-
сударственные программы. 
В том числе использовать и 
неординарные подходы — 
привлекать частные средства, 
рассмотреть механизм ин-
фраструктурных облигаций, 
который уже применяется, 
например, в Челябинской об-
ласти. 

Слова поддержки мы ус-
лышали и от министра обра-
зования Иркутской области 
Максима Парфёнова. Прави-
тельство и губернатор прила-
гают усилия — сделана заяв-
ка на строительство школы в 
мкр-не Берёзовом по концес-
сионному соглашению. 

В результате члены Обще-
ственного совета пришли к 
решению рекомендовать пра-
вительству Иркутской обла-

сти принять целевую 
программу для ско-
рейшего строитель-
ства объектов обра-
зования.

И ещё. На совете 
также рассматривали 
вопрос о пятиднев-
ной рабочей неделе. 
Мы давно услышали 
наших родителей —  
школьники района 
учатся пять дней.

 � М Э Р  В  С О Ц С Е Т Я Х

Район нуждается в школах

 � П Е Р Е П И С Ь  —  2 0 2 1  В  В О П Р О С А Х  И  О Т В Е Т А Х

    Примите участие в переписи!
                   Всероссийская перепись населения стартует 15 октября

Перепись будет проходить 
в течение месяца — с 15 ок-
тября по 14 ноября 2021 года. 
Принять в ней участие можно 
тремя способами. Самостоя-
тельно, до 8 ноября, заполнить 
электронные переписные ли-
сты на портале «Госуслуги». 
После заполнения листа на 
электронную почту и  мобиль-
ный телефон придёт QR-код. 
Его следует показать перепис-
чику, если он придёт домой. 
Это нужно, чтобы избежать 
дублирования записей в базе 
данных. 

Перепись на портале го-
суслуг также можно пройти 
во всех центрах «Мои доку-
менты».Кроме того, принять 
участие в переписи можно бу-
дет на стационарных участках, 

заполнив переписные листы. 
Если вы лично заполняли пере-
писной лист на стационарном 
участке, переписчик в вашу 
квартиру уже не придёт.

Третий способ — дождаться 
переписчика.

Почему стоит принять 
участие в переписи?

Данные переписи позволят 
проанализировать текущие 
нужды россиян и спрогнозиро-
вать, в чём они будут нуждать-
ся в будущем.

Точные данные о численно-
сти населения дадут возмож-
ность региональным и феде-
ральным властям рассчитать 
потребность в детских садах, 
школах, больницах и других 

объектах социальной инфра-
структуры, определить, какие 
льготы особенно актуальны, 
скорректировать размер вы-
плат, например, материнского 
капитала. Ещё обновлённые 
статистические данные помо-
гут модернизировать и реали-
зовать новые проекты в сфе-
ре образования, медицины и 
строительства.

Как понять, что перед 
вами переписчик?

Переписчик обязан пока-
зать удостоверение, оно дей-
ствительно при предъявлении 
паспорта. Обязательные атри-
буты переписчика — синий 
портфель с надписью «Рос-
стат», синий шарф с надписью 
ПН-2021 и жилет со светоотра-
жающими полосами. 

Также у переписчика дол-
жен быть планшет со специ-
альным программным обеспе-
чением.

Узнать своего переписчика 
можно по номеру телефона ва-
шего переписного участка или 
позвонив на горячую линию  
8-800-707-20-20.

На какие вопросы нужно 
будет ответить?

Организаторы предлагают 
три вида опросных бланков: 
формы Л, П и В. Бланк формы 
Л содержит 23 вопроса для тех, 
кто постоянно живёт в Рос-
сии, здесь попросят выбрать 
соответствующие варианты 
ответов на вопросы о поле, 
возрасте, профессиональной 
занятости, владении иностран-
ными языками, состоянии в 
браке, количестве детей, источ-
никах дохода и других соци-
ально-экономических показа-
телях.

Бланк формы П содержит 
10 вопросов о жилье участ-
ников переписи: какого года 
постройки дом и из какого ма-
териала сделаны стены, какова 
площадь и сколько комнат в 
доме/квартире.

Заполнить бланк формы В 
предложат временно находя-
щимся в России иностранцам. 
В нём семь вопросов, в том 
числе о цели приезда в Россию 

и продолжительности прожи-
вания в стране.

Какие вопросы задавать не 
будут?

Переписчики не станут спра-
шивать о размерах дохода, только 
о его источнике — работа, пен-
сия, пособие, стипендия. Также 
не спросят, кто собственник жи-
лья, и не будут просить показать 
паспорт. А вот уточнить фами-
лию, имя и отчество могут — это 
нужно для того, чтобы одного 
человека не опросили дважды. 
Однако человек может отказать-
ся сообщать свою фамилию. Для 
конфиденциальности информа-
ция о фамилии, имени и отче-
стве не будет храниться вместе с 
переписным листом. Предвари-
тельные итоги переписи появятся 
в апреле 2022 года, а окончатель-
ные данные будут опубликованы 
в четвёртом квартале 2022-го.

Задать дополнительные во-
просы можно специалистам, 
позвонив на горячую линию 
Всероссийской переписи насе-
ления 8-800-707-20-20.

Подготовил Денис ВЕРШИНИН

QR-код Мэра района Леонида 
Фролова в сети «Инстаграм»
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Байкальский тракт — одна 
из важнейших трасс Иркут-

ского района. Ежегодно она 
пропускает тысячи легковых и 
грузовых автомобилей, а зна-
чит, должна быть безопасной 
и надёжной. Надёжность га-
рантирует достойное содержа-
ние и своевременный ремонт, 
который в настоящий момент 
проходит на магистрали. 

По словам руководителя 
ОГКУ «Дирекция по строитель-
ству и эксплуатации автомо-
бильных дорог Иркутской об-
ласти» Юлии Гординой, ремонт 
части региональных дорог бли-
зится к завершению. И участок 
на автодороге Иркутск — Лист-
вянка с 32-го по 42-й км один из 
них.

— Байкальский тракт име-
ет огромное значение для всей 
области. По магистрали пере-
двигаются туристические ав-
тобусы, проходят школьные 
маршруты, поэтому её обя-
зательно нужно привести в 
нормативное состояние, — на-
чала разговор Юлия Гордина. — 
Можно смело сказать, ремонт 

на 10-километровом участке 
заканчивается, осталось до-
делать совсем немного. До 30 
октября работы будут полно-
стью завершены.

Ремонт дороги на Байкаль-
ском тракте проходит поэтапно. 
В прошлом году были выполне-
ны работы по текущему содер-
жанию автодороги. В нынеш-
ний ремонтный сезон на трассе 
заменили асфальтобетонное 
покрытие, устроили обочины, 
нанесли разметку, а также уста-
новили дорожные знаки. На эти 
цели в рамках национального 
проекта «Безопасные и каче-
ственные дороги» из региональ-
ного бюджета было выделено 
153 млн рублей.

— К ремонту асфальтобе-
тонного покрытия специали-
сты подходят основательно. 
Например, при укладке ас-
фальтобетонной смеси на ас-
фальтоукладочном комплексе 
для соблюдения ровности и по-
перечных уклонов для отвода 
воды с проезжей части исполь-
зуется современная система 
нивелирования. Сама асфаль-
тобетонная смесь готовится 
на основании рецепта, предва-

рительно согласованного с от-
делом лабораторного контро-
ля качества ОГКУ «Дирекция 
автодорог». После укладки 
сос тава достигаются основ-
ные нормативные показате-
ли по уплотнению и водонасы-
щению, — подчеркнула Юлия 
Гордина.

К слову сказать, срок экс-
плуатации дороги от ремонта 
до ремонта устанавливается в 
зависимости от того, когда, а 
главное, каким образом укла-
дывался асфальт на дорожное 
полотно. Его период может 
составлять от шести до вось-
ми лет. Ежегодно на значимых 
трассах Приангарья проводится 
диагностика, определяется сте-
пень изношенности полотна.

Частью ремонта Байкаль-
ского тракта является и рекон-
струкция четырёх мостов через 
реки Бутырки, Грязнуха, Бур-
даковка и Бурдугуз. Подрядная 
организация провела ремонт ба-
лок пролётных строений и опор, 
сформировала мостовое полот-
но и подходы к ним. Все мо-
стовые переходы оборудовали 
фото- и видеофиксацией. На эти 

работы из областного бюджета 
было выделено 204 млн рублей.

— На мосту через реку 
Бурдугуз предусмотрены де-
монтаж и частичная замена 
балок пролётных строений, 
но по результатам проведения 
дополнительных испытаний 
после демонтажа было выявле-
но, что требуется увеличение 
количества заменяемых балок. 
Совместно с сотрудниками 
УГИБДД была разработана 
схема организации дорожного 
движения в местах производ-
ства работ, в рамках которой 
было предусмотрено реверсив-
ное движение транспортных 
средств по одной полосе, — 
отметила руководитель ОГКУ 
«Дирекция автодорог».

Юлия Гордина подчеркнула, 
что ремонтные работы по Бай-
кальскому тракту в будущем 
году будут продолжены. Сейчас 
готовят проектно-сметную до-
кументацию по реконструкции 
участка с 21-го по 29-й км. Эта 
часть трассы ведёт к одному из 
самых популярных туристиче-
ских мест Иркутского района — 
посёлку Листвянка. Там, кстати, 
недавно закончились ремонт-
ные работы деревянного моста 
по центральной улице Горького.

— Деревянный мост через 
реку Черемшанка находил-

ся в аварийном состоянии. 
Конструкция практически 
полностью сгнила, доски об-
ламывались, колёса машин 
застревали. Рабочие замени-
ли ветхие балки и полотно. 
Теперь по мосту можно безо-
пасно ездить. Кроме того, ди-
рекция по ремонту и эксплуа-
тации дорог готовит проект 
реконструкции самой дороги 
в посёлке, — рассказал гла-
ва Листвянского МО Максим 
Максимов.

У дирекции дорожной служ-
бы впереди много планов по 
развитию дорожной отрасли 
Иркутского района. Так, в 2022 
году будет приведён в норматив-
ное состояние участок с 42-го 
по 52-й км Байкальского тракта. 
Также начнётся капитальный 
ремонт завершающего отрез-
ка трассы Иркутск — Большое 
Голоустное с 98-го по 114-й км. 
Сейчас здесь идёт капитальный 
ремонт участка с 85-го по 98-й 
км. Асфальтобетон уже уложен, 
объект будет сдан в эксплуата-
цию в следующем году. Не оста-
вят без внимания и ремонт трасс 
Куда — Хомутово — Турская и 
Оёк — Ревякина — Усть-Ордын-
ский. Начало реализации этих 
проектов намечено на начало 
2023 года. 

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО, 
фото из архива редакции

Администрация Иркутского района и Мэр Леонид Фролов 
от души поздравляют работников, занятых в сфере дорожного 
хозяйства — строителей, инженеров, проектировщиков, ре-
монтников — всех, кто круглый год обеспечивает содержание 
и эксплуатацию дорожного хозяйства, надёжное и безопасное 
автомобильное движение, с профессиональным праздником! 

— Спасибо за верность профессии, ответственность, с 
которой вы подходите к своему делу. Желаем интересных, 
значимых проектов, здоровья, счастья и семейного благопо-
лучия! — сказал Леонид Фролов.

 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Дорога под ключ
Ремонт участка на Байкальском тракте с 32-го по 42-й км подходит к концу

 � Т У Р И З М

К озеру — с комфортом
Власти Иркутской области планируют заасфальтировать все дороги к Байкалу

Областному Минтрансу 
дали поручение разработать 
программу к декабрю, об этом 
сообщил первый заместитель 
председателя правительства 
региона Руслан Ситников на со-
вещании по вопросам развития 
туризма.

В качестве примера терри-
торий, где ещё нет асфальти-
рованных дорог к Байкалу, он 
упомянул посёлок Бугульдей-
ка, расположенный на берегу 
озера. Асфальтового покрытия 
также нет на дороге к острову 
Ольхон, однако там весной 2021 

года началась реконструкция, 
за несколько лет дорогу заас-
фальтируют.

Руслан Ситников также со-
общил, что по поручению гу-
бернатора Иркутской области 
Игоря Кобзева началась рабо-
та по передаче в федеральную 
собственность Байкальского 
тракта, который ведёт в посёлок 
Листвянка и является самой ко-
роткой дорогой из Иркутска на 
Байкал. Власти планируют про-
должить реконструкцию этой 
дороги, а по правой стороне от 
неё, вдоль берега реки Ангары, 

создать новые места для отды-
ха, что позволит, в частности, 
разгрузить Листвянку.

По сообщению ТАСС, кор-
порация «Туризм.РФ» разрабо-
тает проект развития туристи-
ческой инфраструктуры двух 
байкальских регионов — Ир-
кутской области и Республики 
Бурятия — «Большой Байкал». 
Это будет проект развития тер-
ритории площадью 385,4 тыс. 
кв. км, на которой проживают 
2,4 млн человек.

По материалам https://tass.ru
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Иркутский район являет-
ся территорией активного 

строительства. Он ежегодно 
прирастает новыми жилыми и 
социальными объектами. Шко-
лы, детские сады, Дома куль-
туры, физкультурно-оздорови-
тельные комплексы вводятся 
в строй по всему району. Во-
просы проектирования важных 
социальных объектов обсу-
дили на постоянной комиссии 
Думы по социальной сфере.

Председатель комиссии 
Елена Меркушина подчеркну-
ла, что развитие инфраструк-
туры и материально-техниче-
ской базы образовательных 
учреждений являются прио-
ритетными задачами в работе 
всего депутатского корпуса.

— Только в 2020–2021-х 
годах на территории райо-
на открылись две крупные 
школы и три детских сади-
ка. Завершилось возведение 
дошкольного учреждения в 
посёлке Дзержинск, здесь же 
идёт строительство школы, 
— рассказала депутат.

По словам заместителя 
председателя комитета по 
управлению муниципальным 
имуществом администрации 
Иркутского района Натальи 

Липуновой, работа по проек-
тированию новых объектов 
образования идёт в рамках 
муниципальной программы 
«Развитие образования» на 
2021–2023-е годы. К тому же 
планируется заключение кон-
цессионных соглашений ре-
гиона с Министерством про-
свещения РФ. В рамках такого 
соглашения будут построены 
школы в микрорайонах За-
падный Хомутовского МО (на 
1550 мест) и Берёзовый Мар-
ковского МО (на 1550 мест), 
Новолисихе (на 550 мест). 

— Одна из самых крупных 
строек ожидается в Берёзо-
вом. Потребность в учреж-
дении очень высока. В микро-
районе проживают почти 10 
тысяч человек. На данный 
момент проект прошёл тех-
ническую и государственную 
экспертизы. Решён вопрос с 
финансированием, на возве-
дение объекта выделено бо-
лее 2 млрд рублей. Учреждение 
будет напоминать недавно 
открывшуюся СОШ № 2 в 
микрорайоне Юго-Западном. 
В школе предусмотрены бас-
сейн, спортивный и актовые 
залы, специализированные 
классы. А на пришкольном 
участке разместятся совре-
менные спортивные площад-
ки, — рассказала Наталья Ли-
пунова.

В деревне Новолисиха 
Ушаковского МО тоже будет 
построена школа. Согласно 
проекту трёхэтажное здание 
разделено на секции: первый 
этаж предназначен для самых 
маленьких школьников, второй 
— учеников третьих и четвёрых 
классов, а на третьем будут за-
ниматься старшеклассники. 

— В школе предусмотрены 
просторный актовый зал на 
300 посадочных мест, бассейн, 
зал хореографии и гимнастики с 
отдельными раздевалками для 
девочек и мальчиков, библиоте-
ка, а также зоны рекреации, — 
отметила Наталья Липунова. 

Всего же в ближайшие три 
года на территории Иркутского 
района планируется строитель-
ство шести детских садов и пяти 
школ, а также двух школ–детских 
садов. Это следующие объекты: 
начальная школа–детский сад на 
120 мест в д. Горяшина (сейчас 
проект проходит техническую 
экспертизу); начальная школа–
детсад на 120 мест в д. Сосновый 
Бор (проходит техническую экс-
пертизу); ясли–детский сад на 
220 мест в р. п. Маркова (ведётся 
сбор исходных данных); школа 
на 960 мест в с. Оёк (проект про-
ходит техническую эксперти-
зу); детский сад на 140 мест в д. 
Столбова (идёт проектирование 

объекта); школа на 352 места в 
д. Столбова   (идёт проектиро-
вание объекта); школа на 520 
мест и детского сада на 240 мест 
в мкр-не Южном Мамонского 
МО (идёт проектирование); дет-
ский сад на 150 мест в д. Карлук 
(составлена дорожная карта по 
проектированию); детский сад 
на 350 мест в мкр-не Берёзовом 
(проект на стадии технической 
экспертизы). 

Подводя итоги заседания, 
было принято решение закре-
пить за каждым будущим объ-
ектом депутата избирательно-
го округа.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � В  Д У М Е  Р А Й О Н А

Строительный бум социальных объектов
В Иркутском районе ведётся проектирование тринадцати школ и детских садов

В мкр-не Берёзовом планируется строительство школы

Макет школы в Оёке

 � К А К  Ж И В Ё Ш Ь ,  М У Н И Ц И П А Л И Т Е Т ?

У Листвянки хорошее будущее
Генеральный план муниципалитета разработают до конца 2021 года

Состоялся открытый элек-
тронный конкурс на разра-
ботку генерального плана 
Листвянского МО Иркутско-
го района. Работу выполнит 
новосибирский Институт 
перспективных технологий. 

Контракт с компанией был за-
ключён 24 сентября. Срок на 
разработку генплана составля-
ет 60 календарных дней. Сред-
ства на эти цели выделят из 
бюджетов Иркутской области 
и Листвянского МО.

Подрядчику необходимо 
будет уточнить границы насе-
лённых пунктов, входящих в 
муниципальное образование — 
посёлков Листвянка, Ангарские 
Хутора, Большие Коты и Никола; 
определить функциональное зо-
нирование территории; уточнить 
перечень планируемых объек-
тов капитального строительства 
федерального, регионального и 
местного значения; актуализи-
ровать сведения о зонах с осо-
быми условиями и подготовить 
графическое описание границ 
населённых пунктов. Также пред-
усмотрены размещение проекта 
в ФГИС ТП на согласование с 

уполномоченным правитель-
ством РФ федеральным органом 
исполнительной власти, с выс-
шим исполнительным органом 
государственной власти субъекта 
РФ и доработка проекта генплана 
в случае полученных в рамках со-
гласования замечаний.

Новый генеральный план раз-
рабатывается для создания усло-
вий социально-экономического 
развития территорий городского 
поселения и обеспечения прав и 
законных интересов физических 
и юридических лиц, в том числе 
владельцев земельных участков, 
с учётом соблюдения природоох-
ранных мероприятий.

— Чтобы учесть все 
факторы (количество и 
прирост населения, нали-
чие культурных объектов) 
и определить границы на-
селённых пунктов с учетом 
границ Прибайкальского на-
ционального парка, а также 
для понимания возможно-
сти дальнейшего развития 
территории, работа будет 
вестись в тесном взаимо-
действии с проектировщи-
ками, — подчеркнул глава 
Листвянского МО Максим 
Максимов.

Александр КИЧИГИН
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Победителями районного 
этапа конкурса «Молодёжь 

Иркутской области в лицах» 
признаны двенадцать актив-
ных молодых людей и две мо-
лодые семьи.

На торжественной церемо-
нии награждения участников 
приветствовал Мэр Иркут-
ской района Леонид Фролов. 
Он поздравил победителей и 
призёров и вручил им грамоты. 
После награждения состоялся 
открытый диалог с Мэром, в 
ходе которого участники зада-
ли ему вопросы на  волнующие 
их темы.

Способ познания мира
В числе победителей вы-

пускница школы посёлка Мо-
лодёжный Арина Бородулина. 
Она одержала победу в номи-
нации «Достижения в сфере 
общественной деятельности». 
Кстати, ученица является по-
бедительницей этого конкур-
са уже второй раз. В прошлом 
году она получила награду за 
достижения в сфере СМИ. А 
ещё девочка на протяжении не-
скольких лет является волонтё-
ром. Во время первой и второй 
волн пандемии она сшила для 
жителей района сотни масок, 
а также активно участвовала в 
общероссийской акции взаимо-
помощи «Мы вместе». 

— Общественная деятель-
ность — это правильное вре-
мяпровождение, интересные 
знакомства, постоянное обще-
ние. Я не могу просто сидеть 
на месте, хочется быть по-
лезной для других. Волонтёр-
скую деятельность начинала 
с обычных поездок в приюты 
для животных, а сейчас при-
нимаю участие в организации 
крупных международных и 
всероссийских конкурсов. На-
пример, совсем недавно верну-
лась из всероссийского форума, 
где представляла пресс-центр 

Дома культуры посёлка 
Молодёжный. А в прошлом 
году заняла первое место 
в областном конкурсе «До-
бролидер — 2020». Считаю, 
что волонтёрство — не 
только помощь, но и спо-
соб познания мира. Свою 
будущую профессию хочу 
связать с педагогикой, пла-
нирую стать учителем 
начальных классов. Мне 
очень нравится работать 
с детьми, учить их че-
му-то новому. Хочу, что-
бы мой район развивался, 
поэтому после окончания 
университета вернусь в 
родную школу, — рассказа-
ла Арина Бородулина.

Сохранить экологию

Каждый из номинантов 
уникален: кто-то показыва-
ет отличные результаты в 
сфере науки, а кто-то щепе-
тильно относится к сохранению 
экологии той территории, на 
которой проживают его близ-
кие люди. Призёр номинации 
«Лучший доброволец» Екатери-
на Лукашева руководит эколо-
гическим движением плоггинг, 
при котором бег сочетается со 
сбором мусора.

— Я на профессиональном 
уровне занимаюсь лёгкой ат-
летикой, работаю педагогом 
дополнительного образования 
в секции карате. В 2019 году в 
Молодёжном создала общество 
бегунов. Сначала мы бегали 
просто так, а потом реши-
ли приятное совмещать с по-
лезным. Теперь берём с собой 
мусорные пакеты и по пути 
собираем пластик. В этом 
году даже провела чемпионат 
по плоггингу. Все желающие 
выходили на определённую 
дистанцию, собирали пласти-
ковые отходы. Потом собран-
ный мусор взвешивали, и тот, 
кто больше всего собрал, полу-
чал призы и награды. В общей 

сложности удалось собрать 
300 кг мусора. В организации 
подобных мероприятий мне по-
могает местная администра-
ция, специалисты всегда идут 
навстречу и поддерживают 
мои идеи, — поделилась Екате-
рина Лукашева. 

Театр начинается...

 Призёром в номинации 
«Профессиональные достиже-
ния в сфере культуры» стала 
художественный руководи-
тель культурно-спортивного 
комплекса Смоленского МО 
Евгения Рыцева. Главное на-
правление её деятельности 
— театральные постановки. 
Вместе со своими коллектива-
ми она создаёт сложные, глу-
бокие спектакли, затрагивая 
различные социальные вопро-
сы. Своей работе Евгения по-
святила 12 лет. Вдохновение 
для творчества она черпает из 
повседневной жизни, общения 
с окружающими людьми и за-
падной культуры. 

— Все мы люди, живём в 
одном обществе и имеем оди-
наковые проблемы, а значит, 
и решать их нужно вместе. 
Зрители с удовольствием и 
заинтересованностью сморят 
наши спектакли,  значит, мы 
работаем не зря, — рассказала 
Евгения.

Одно из последних творче-
ских достижений коллектива 
центра — постановка «Неу-
жели меня нет?». С ней студия 
смоленского Дома культуры 
заняла второе место на об-
ластном театральном фести-
вале «Деревня — 2021». Оби-
да, злость, тоска и депрессия 
— всё это может чувствовать 
ребёнок, который остался 
одиноким при живых роди-
телях. Спектакль призван по-
казать, что воспитание ма-
ленького человека — это не 
только удовлетворение физи-
ологических потребностей в 
одежде и пище, но и простое 
человеческое тепло, любовь и 
поддержка. 

Ещё одним победителем 
в номинации «Достижения в 
сфере культуры» стала дирек-
тор МУК СКЦ Максимовско-
го МО Ксения Ведерникова. В 
прошлом году Ксения уже по-
беждала в этом конкурсе. По 
её мнению, быть руководите-
лем — не только ставить цели и 
задачи, но и совместно учиться 
и достигать новых вершин. И 
это коллективу Дома культуры 
удаётся!

— Недавно стали лауре-
атами международного кон-
курса «Vivat, талант!». Кроме 
того, в портфолио коллек-
тива есть ещё немало побед 
в самых разных состязаниях. 
Очередное достижение помо-
жет нам подняться на новую 
ступень развития, — подели-
лась Ксения.

Успехов победителям кон-
курса и покорения новых высот!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО,
Татьяна ИВАНОВА

 � К О Н К У Р С

Молодые, амбициозные, творческие
Наградили победителей муниципального этапа конкурса «Молодёжь Иркутской области в лицах»

Кто станет лучшим?
Муниципальный этап Все-

российского конкурса «Уче-
ник года — 2021» стартовал в 
Иркутском районе 11 октября. 
В нём принимают участие 17 
старшеклассников из общеоб-
разовательных учреждений Ир-
кутского района.

— Участие в конкурсе даёт 
школьникам возможность 
проверить свою конкурен-
тоспособность, приобрести 
опыт публичных выступле-
ний, показать свой интеллект 
и поделиться творческими на-
выками. Желаю всем удачи! — 
сказал Мэр Иркутского района 
Леонид Фролов.

Конкурс проходит в дистан-
ционном формате, он включает 
в себя пять этапов.

На этапе «Я — концепция» 
участники презентуют видео-
ролики, в которых рассказыва-
ют о своих навыках, увлечени-
ях и взглядах на окружающий 
мир. На этом этапе оценивается 
неординарность и оригиналь-
ность ролика, полнота инфор-
мации и соответствие времен-
ному регламенту. На этапе 
«Стартап» школьникам необхо-
димо представить презентацию 
своего социального проекта по 
направлению на выбор: добро-
вольчество, культура и творче-
ство, спорт и здоровье. Жюри 
оценивает реалистичность 

представленного проекта и уме-
ние аргументированно донести 
суть проекта. В ходе этапа «Я 
могу» школьникам необходимо 
рассказать о том, что он умеет 
делать лучше всех в различных 
направлениях. Кроме того, ре-
бятам предстоит сразиться в 
«Битве эрудитов» и ответить на 
20 вопросов теста.

В завершающем, пятом, 
этапе «Диалог с начальником 
Управления образования» 
примут участие половина 
школьников, которые набрали 
наибольшее количество бал-
лов за предыдущие этапы. В 
ходе диалога будут оценивать-
ся этика делового общения, 
культура речи, содержатель-

ность и информативность, ар-
гументация и нестандартность 
мышления.

По итогам всех испытаний 
будут определены победитель 
и два лауреата муниципального 

этапа. Победитель муниципаль-
ного этапа отправится защи-
щать честь района на областном 
конкурсе «Ученик года».

Денис ВЕРШИНИН

Призёры конкурса Арина Бородулина, Ксения Ведерникова и Екатерина Лукашева
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Быть учителем — непросто, а 
сельским учителем — слож-

нее в разы. «Любить детей, 
уметь их слышать и, что не 
менее важно, искренне быть 
привязанными к месту, где вы-
рос когда-то сам», — так видят 
дело своей жизни сельские пе-
дагоги. Самый сложный пункт 
из названных — третий, а по-
тому вопрос педагогических 
кадров в глубинке в последнее 
время стоит остро.

Программа «Земский учи-
тель» (по аналогии с «Земским 
доктором») направлена на 
привлечение специалистов в 
небольшие сёла и города. На 
участие в программе, несмотря 
на материальное поощрение 
в миллион рублей и помощь в 
обустройстве на месте, готов 
согласиться далеко не каждый. 
Ну а те, кто всё-таки согласил-
ся, приезжают в деревни не за 
вознаграждение, а по велению 
сердца. Один из них — молодой 

учитель истории Алексей Федо-
сеев, который в этом году прие-
хал работать в Горохово. 

Почему бы и нет?
Педагогическая карьера 

Алексея началась в селе Бала-
ганка Усть-Удинского района, 
где он родился и вырос. Окон-
чив исторический факультет 
Иркутского государственного 
университета в 2017 году, Алек-
сей начал преподавать в мест-
ной школе. 

Признаётся, что никогда не 
планировал быть школьным 
учителем, но судьба распоряди-
лась иначе. Переехать в другое 
село и работать в школе по про-
грамме было спонтанным ре-
шением — увидел информацию 
в социальных сетях, и мысль об 
отъезде не отпускала.

— Подумал, а почему бы и 
нет? Я вырос в доме, где воду 
нужно было носить вёдрами 
из колодца, поэтому сельская 
жизнь меня не пугала ни своим 
особенным бытом, ни отсут-

ствием каких-то городских 
удобств. Некоторые молодые 
учителя говорят, что в дерев-
не скучно: ни театров, ни вы-
ставок. Не готов согласиться, 
считаю, что учителю априори 
не может быть скучно, а в те-
атр можно съездить и в выход-
ной день, — поделился педагог.

На решение Алексея семья 
отреагировала без восторга — 
такой помощник и дома нужен, 
но желание учить сельских ре-
бятишек только укреплялось. 
Так и перебрался Алексей в Ир-
кутский район. 

Самые лучшие дети
Привыкать к новому кол-

лективу и ученикам долго не 
пришлось.

— В принципе, я доста-
точно закрытый человек, но 
мои коллеги и наш директор 
Людмила Алексеевна Брагина 
очень чуткие и понимающие 
люди, сделали всё для того, 
чтобы я чувствовал себя как 

дома. С ребятами тоже сложи-
лись прекрасные отношения. Я 
классный руководитель у пя-
тиклассников и могу сказать, 
что это очень способные, от-
зывчивые дети. А нынешний 
11 класс и вовсе удивляет: ре-
бята постоянно спрашивают, 
чем помочь, и всегда живо, 
по-человечески, интересуются 
моими делами. В общем, я для 
них не только учитель, но и 
друг, и это дорогого стоит, — 
рассказал педагог.

Учителем истории Алексей 
работает второй месяц, столько 
же по времени обживает новую 
квартиру, которую ему предо-
ставили по условиям договора 
в деревне. 

— Я к ней уже привык. Она 
наполнилась особым учитель-
ским духом. Когда расставля-
ешь по полкам книги и начи-
наешь готовиться к урокам, 
это происходит очень быстро. 
В ближайшее время сделаю ре-
монт, переклею обои, и тогда 

окончательно с нею сроднюсь, 
— рассказал Алексей Федосеев.

По-другому, наверное, и 
быть не может, ведь работать по 
программе «Земский учитель» 
приезжают на целых пять лет. 
Много это или мало?

— Всё зависит от твоего 
личного отношения к профес-
сии, школе, ученикам, деревен-
скому быту, — отметил учитель.

Выполнить миссию

— Учитель — это благород-
ная и трудная профессия. Совре-
менный педагог должен не толь-
ко давать знания, но и быть 
наставником, другом, тогда он 
выполнит миссию, возложенную 
на него, — рассказал Алексей.

Трудовой путь земского учите-
ля Алексея Федосеева только на-
чинается. Впереди пять лет важ-
ной и нужной работы. Успехов!

Татьяна ИВАНОВА

Диких животных видели в 
мкр-не Западном Мамонско-
го МО, на территории отеля 
«Ёлочка» и в СНТ «Политех-
ник» по Байкальскому тракту, 
в с. Максимовщина и около 
посёлка Патроны Ушаковско-
го МО.

— Прогулки медведей вне 
лесной зоны — обычное явле-
ние для осени и весны. Осенью 
медведь готовится к спячке 
и ищет съестное везде, где 
только можно, а весной хищ-
ник просыпается голодным 
и поддаётся воле инстин-
кта, — рассказал заместитель 
начальника научного отдела 
ФГБУ «Заповедное Прибайка-
лье» Павел Жовтюк.

В поисках пищи зверь может 
подбираться близко к человеку. 
Тут важно соблюдать осторож-
ность — не оставлять на улице 
пищевые отходы, мишка может 
их учуять и захотеть  полако-
миться.

Однажды в Ольхонском рай-
оне произошёл  случай со смер-
тельным исходом. Местные 
жители забили домашний скот 
и оставили отходы на улице. 
Была весна, и голодный медведь 
пришёл на запах крови, а когда 
наелся, стал бродить среди до-
мов и в итоге напал на человека. 

При встрече с медведем, 
советуют специалисты, нель-
зя поддаваться панике: важно 
уйти с его дороги, спокойно 
отойти спиной назад, не теряя 

зверя из виду. Убегать ни в коем 
случае не следует — хищник 
обязательно среагирует на дви-
жение. По своей природе мед-
ведь близорук, поэтому нужно 
стараться предстать перед ним 
как можно крупнее и объёмнее. 
Например, поднять куртку или 
сумку над собой или несколь-
ким людям встать вплотную.

Специалисты призывают 
граждан быть бдительными и 
осторожными. Если заметили 
животное, то звоните в поли-
цию, единую дежурно-диспет-
черскую службу или питом-
ник «К-9».

Татьяна ИВАНОВА,
фото Сергея Шабурова

 � Ч Е Л О В Е К  И  П Р И Р О Д А

Медведи наступают
На территории Иркутского района участились случаи выхода косолапых к людям

 � О Б Р А З О В А Н И Е

Учитель — это друг и наставник
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В мероприятии приняли уча-
стие Мэр Иркутского рай-

она Леонид Фролов, первый 
заместитель председателя 
правительства Руслан Сит-
ников, заместитель предсе-
дателя Законодательного 
собрания Иркутской области 
Кузьма Алдаров.

— Для Иркутского района 
большая честь принимать на 
своей земле конные соревно-
вания на призы губернатора.  
Комплекс «Черёмушки» обору-
дован для состязаний подобно-
го уровня. Желаю всем отлич-
ных забегов, — приветствовал 
участников Мэр Леонид Фролов.

В соревновании было шесть 
заездов для лошадей рысистых 
пород разного возраста, рож-
дённых на территории При-
ангарья, на дистанции 1600 и 
2400 м и две скачки для лоша-
дей верховых пород разных 
возрастов на те же дистанции.

 Всего в забегах приняли 
участие 56 лошадей, принад-
лежащих коневладельцам из 

одиннадцати муниципаль-
ных образований Иркутской 
области. Как рассказали ор-
ганизаторы соревнований, 
скачки проводятся с 2006 года. 
В этому году к состязаниям 
впервые были допущены ло-
шади-иноходцы без учёта воз-
раста. (Иноходцы — лошади, 
передвигающиеся необычной 
рысью. В отличие от класси-
ческой рыси, с перестановкой 
ног по диагонали, иноходь 
представляет собой ходьбу, во 
время которой животное пере-
двигает ноги синхронно — од-
новременно с правой, а затем с 
левой стороны — прим. ред.).

Среди зрителей собралось 
немало местных жителей, а так-
же гостей из города. Александр 
Бузаев, например, приехал из 
Бурятии, чтобы поддержать 
своего друга-жокея из Ангарска.

— Скачки — удивительное 
зрелище! Лошади все красивые, 
статные как на подбор, прият-
но посмотреть! Такой спорт не 
позволяет расслабиться ни на 
минуту, последствия могут 
быть непредсказуемыми, — по-
делился Александр.

Меня всегда удивляла поза 
наездника при верховой езде, 
когда он приподнимается в седле, 
сгибает ноги в коленях и макси-

мально наклоняется вперёд — к 
шее лошади. Оказалось, что по-
добная поза уменьшает ампли-
туду колебания наездника в сед-
ле, позволяя лошади экономить 
силы. Словом, умение управлять 
лошадью — не только спорт, 
но и целая наука. По итогам со-
ревнований победили восемь 

жеребцов разного возраста. Их 
владельцы получили от 75 до 125 
тыс. рублей, попону и кубок. За-
нявшим второе место полагается 
денежное вознаграждение от 45 
до 75 тыс. рублей, третье — от 30 
до 50 тыс. рублей.

Татьяна ИВАНОВА

 � С П О Р Т

Мчались кони за победой!
В Ревякинском МО прошли XIV конно-спортивные соревнования на призы губернатора Иркутской области


